



Fraktion Bündnis 90/Die Grünen
im Gemeinderat der Stadt Lahr
% Fraktionsvorsitzender Sven Täubert
Altmühlgasse 8
77933 Lahr
svn.taubert@gmx.de

Lahr, 18. September 2023

Herrn Oberbürgermeister
Markus Ibert
Rathausplatz 7
77933 Lahr

Antrag zur Erstellung eines Hitzeschutzplans

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Ibert,

die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen bittet, den folgenden Antrag auf die Tagesordnung einer der nächsten Gemeinderatssitzungen zu nehmen:

Der Gemeinderat beauftragt die Verwaltung, einen Hitzeschutzplan für die Stadt Lahr zum Schutz der Bevölkerung und zur Anpassung an die Folgen des Klimawandels zu erstellen.

Begründung:

Auch im zurückliegenden Sommer gab es wieder Phasen, die haben spürbar werden lassen, wie langanhaltende Hitze mit Temperaturen weit über 30 Grad Celsius und fehlende Abkühlung dem menschlichen Organismus zu schaffen machen und gesundheitliche Risiken hervorrufen. In den Städten steigen die Temperaturen u.a. auf Grund der Flächenversiegelung auf Höchstwerte. Hier sind Kinder, Kranke, Ältere, Menschen mit Behinderung oder Wohnungslose besonders belastet. Aber auch bei gesunden Menschen führt die anhaltende Hitze zu Kreislaufproblemen und eingeschränkter Leistungsfähigkeit.

Durch ihre Lage im Oberrheingraben ist die Stadt Lahr im bundesweiten Vergleich ganz besonders stark vom Klimawandel betroffen. So könnten statt bisher an ca. 14 Tagen zukünftig an bis zu 70 Tagen Temperaturen über 30 °C erreicht werden. Zudem führt der Anstieg von Tropennächten dazu, dass es auch in der Nacht häufig nicht mehr zu einer Abkühlung kommt. Insbesondere für vulnerable Bevölkerungsgruppen wie Seniorinnen und Senioren, Kleinkinder oder Menschen mit Vorerkrankungen werden solche Hitzewellen zu einer großen Gesundheitsgefahr. Im Sommer 2022 sind in Deutschland etwa 4.500 Menschen durch extrem heiße Temperaturen gestorben, schätzt das Robert-Koch-Institut. Besonders betroffen waren nach dem RKI-Bericht der Westen und der Süden des Landes.



Fraktion Bündnis 90/Die Grünen
im Gemeinderat der Stadt Lahr
% Fraktionsvorsitzender Sven Täubert
Altmühlgasse 8
77933 Lahr
svcn.taubert@gmx.de

Lahr, 18. September 2023

In Europa seien fast alle hitzebedingten Todesfälle vermeidbar, meint die EU-Umweltagentur in ihrem aktuellen Bericht. Um gefährdete Gruppen zu schützen, brauche es Hitzeschutzpläne.

Die Aufgabe der Kommunalpolitik ist es, diesen Folgen des Klimawandels durch geeignete Schutz- und Anpassungsmaßnahmen entgegenzuwirken und die Bevölkerung zu schützen. Gefördert durch das Bundesministerium für Gesundheit bietet das HitzeService-Portal (<https://hitzeservice.de>) weitere Informationen für mehr Hitzeschutz in Kommunen.

Mit freundlichen Grüßen

Sven Täubert

Fraktionsvorsitzender

Volker Przibilla

Stadtrat